
A főnevek többes száma 

1. A többes szám jele: ы/и és marad a hangsúly (hangsúly alá van húzva): 

класс – классы, книга - книги, учебник - учебники, музей - музеи, 

тетрадь - тетради, улица - улицы, гимназия - гимназии, 

преподаватель - преподаватели 

2. A többes szám jele: ы/и és változik a hangsúly:  

ключ - ключи, шкаф - шкафы, ученик - ученики, словарь - словари, 

карандаш - карандаши, пирог - пироги, врач - врачи, стол - столы, 

страна - страны, доска - доски, сад - сады, мост - мосты, язык - языки,  

3. A többes szám jele: а/я (a semlegesnemű főnevek többes száma а/я): 

письмо - письма, окно - окна, море - моря, поле - поля, здание - 

здания, упражнение - упражнения 

4. Egyes főnevek többes száma: а/я és a hangsúly mindig változik:  

дом - дома, город - города, паспорт - паспорта, профессор - 

профессора, учитель - учителя, глаз - глаза, поезд - поезда, лес - леса,  

5. A kivételek:  

брат - братья, лист (=falevél) - листья, стул - стулья, дерево - деревья, 

друг - друзья, муж - мужья, сестра – сёстры (a “ё” mindig hangsúlyos), 

звезда - звёзды, жена - жёны, имя - имена, время - времена, плечо – 

плечи (attól kivétel, hogy semlegesnemű, mégis и a többes szám jele), 

яблоко - яблоки, человек - люди, ребёнок – ребята / дети, небо - 

небеса, чудо - чудеса, мать - матери, дочь - дочери, англичанин - 

англичане, парижанин - парижане, сын - сыновья 

 

 


